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Об этом было сообщено вчера на 
городском совещании по вопросам 

реализации этой программы. 

Как уже ранее сообщалось, в Орле 
в 2017 году будет отремонтировано 77 дво-
ров. Общая сумма финансирования этих 
работ – 131 млн рублей, большая часть 
которых (122 млн рублей) – это средства 
федерального бюджета. Область добавит 
7,8 млн рублей, городской бюджет – 
1,3 млн рублей.

В процессе отбора дворов для участия 
в программе областные и городские 
депутаты проводили встречи с жителя-
ми, помогали им организовывать общие 
собрания собственников домов, чтобы 
оформить необходимую документацию 

для вхождения в программу.
– Активное участие в этих мероприя-

тиях также приняли сотрудники терри-
ториальных управлений администрации 
города,  специалисты управления го-
родского хозяйства и транспорта и УКХ. 
Собрания собственников помещений 
прошли по 77 дворовым территориям, 
включенным в предварительный пере-
чень. Прием заявок на участие в про-
грамме, которые подавались в админи-
страцию Орла, завершился 26 апреля,  
– сказал на совещании мэр Орла Василий 
Новиков.

Было подано 86 заявок на участие в 
программе ремонта дворов. Из них обще-
ственной комиссией отобраны 77. Кроме 
того, горожане подали 32 предложения о 

благоустройстве общественных террито-
рий Орла.

Из них отобраны для реализации в 
этом году три территории – парк «Бота-
ника», бульвар Победы, Детский парк. 
Сейчас речь идет о разработке проектно-
сметной документации для этих обще-
ственных зон.

Процедуру торгов для определения 
подрядчиков на ремонт дворовых и  бла-
гоустройство общественных территорий 
будет проводить УКХ города Орла. 

Все работы по программе этого года 
должны быть завершены до конца года. 

Списки дворов, которые вошли в прог-
рамму ремонта 2017 года, будут опубли-
кованы в ближайшие дни.

Галина ЗАХАРОВА

77 дворам 
предстоит ремонт 
Торги на проведение работ по ремонту дворовых территорий по федеральной программе 
благоустройства городской среды в Орле будут объявлены в начале июня
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Переходный период для аптек

По ин-
фор-

мации 
начальника от-
дела УМИЗ Орла 

Всеволода Сине-
губкина, объем реализации трех 
муниципальных аптек (№1,2 и 
53) за 2016 год составил 579,3 
млн рублей, что на 8,2% больше 
показателя предыдущего года, 
чистая прибыль – 5,4 млн ру-
блей (на 3% меньше по сравне-
нию с 2015 годом).

По итогам работы аптек за 

первый квартал этого года вы-

ручка от продажи составила 148 

млн рублей, увеличившись на 1% 

к аналогичному периоду про-

шлого года. Чистая прибыль со-

кратилась на 12,5% по сравнению 

с первым кварталом 2016 года и 

составила 1,4 млн рублей.

– Несмотря на высокую 

конкуренцию и концентрацию 

частных аптек, по итогам 2016 

года и первого квартала 2017 года 

по отрасли сложился положи-

тельный финансовый результат, 

что позволяет сохранять муни-

ципальный фармацевтический 

рынок, – сообщил представитель 

УМИЗ.

На сегодня реорганизация му-

ниципальных аптек путем пре-

образования их в ООО вступила 

в завершающую стадию – пред-

приятия проходят госрегистра-

цию в налоговых органах.

После реорганизации общие 

расходы аптек могут вырасти из-

за появления расходов по аренд-

ной плате за помещения, которые 

теперь изъяты в казну и переданы 

аптекам в аренду. Чтобы избе-

жать этого, УМИЗ обратился в 

УФАС по Орловской области за 

разрешением на предоставление 

муниципальной преференции по 

арендной плате муниципальным 

аптекам.

Кроме этого, в ходе реоргани-

зации была проведена оптимиза-

ция помещений аптечной сети. 

В частности, решено закрыть 

нерентабельную аптеку №1 на 

ул. Комсомольской, 65. А дан-

ное муниципальное помещение 

планируется передать библиотеке 

им. Пушкина. 

Людмила ФЕДОСОВА  

18 мая на заседании комитета по экономической политике и разви-
тию предпринимательства Орловского горсовета депутаты оценили 
работу сети муниципальных аптек в новых условиях, после их пре-
образования из МУП в ООО.

Объявлен аукцион на строительство пешеходного моста через Оку 

Пешком через Оку

17 мая УКХ Орла объявило 
аукцион на строительство 

пешеходного моста через Оку 
в районе лодочной станции и 
створе улицы Покровской. 

Начальная цена контракта со-

ставляет 306,7 млн рублей. Заяв-

ки на участие принимаются до 2 

июня, а победитель торгов станет 

известен 9 июня.

Работы начнутся с момента за-

ключения контракта, а сдать объ-

ект необходимо к 15 июля 2019 

года. 

В октябре прошлого года про-

ект пешеходного моста через Оку 

был одобрен депутатами горсове-

та Орла.

Пешеходный мост будет вы-

полнен в железобетоне, его про-

тяженность – 121 м, высота — 6 м 

50 см, ширина пешеходной части 

— 5 м 20 см.

Проект моста выполнен компа-

нией «Транспроект» (г. Воронеж), 

победившей на аукционе.

Правительство региона 
планирует пополнить 

список предпринимателей, ко-
торые могут получить патент.

Предлагается внести перечень 

видов предпринимательской деятель-

ности, относящихся к бытовым услу-

гам. Это дезинфекция, дезинсекция, 

дератизация зданий, промышленного 

оборудования, благоустройство ланд-

шафта, уборка улиц, в том числе  и от 

снега, услуги по проведению фейер-

верков, световых и звуковых пред-

ставлений, а также услуги в области 

физкультурно-оздоровительной 

деятельности.

В Орловской области выбе-
рут по конкурсу директора 

регионального Фонда капре-
монта.

Организатор конкурса – Депар-

тамент строительства, топливно-

энергетического комплекса, жи-

лищно-коммунального хозяйства, 

транспорта и дорожного хозяйства 

Орловской области. 

Конкурс пройдет в два этапа. Пре-

тенденты должны будут сдать ква-

лификационный экзамен. С победи-

телем заключат трудовой контракт 

на три года. Первый этап пройдет 10 

июня, результаты разместят на пор-

тале Орловской области.

В области завершается сев 
яровых культур.

На 16 мая посеяно 288,2 

тыс. га ранних яровых зерновых и 

зернобобовых культур или 100,6 % от 

запланированного объема. 

В ряде случаев в зерновой груп-

пе произошло перераспределение 

площадей сева зерновых по культу-

рам. 

К примеру, вместо ячменя посея-

но больше яровой пшеницы, вместо 

гороха – люпина, но общий баланс 

зерновых и зернобобовых культур 

сохраняется. Аграрии продолжают 

работы по уходу за озимыми. 

Залегощенский сахарный 
завод приобретет новое 

оборудование.

К середине июня на предприятие 

поступит новое современное обо-

рудование для переработки свекло-

вичного жома, что позволит эффек-

тивно реализовать его для отрасли 

молочного животноводства. 16 мая 

завод посетил глава региона Вадим 

Потомский, он встретился с одним из 

учредителей предприятия. В беседе 

речь шла о перспективах развития за-

вода, заработной плате работников.

В настоящее время на заводе про-

водятся ремонтные работы и ведется 

подготовка к новому сезону перера-

ботки сахарной свеклы. Планирует-

ся, что производство будет запущено 

к первой декаде сентября.
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На  аллее, ведущей к центральному входу в Городской парк культуры и отдыха, 
появились фотографии восьми многодетных семей Орла. Они составили своеобраз-
ную Доску почета.

Семья в почете

Организаторами 
проекта «Крепкая 

семья – сильная Рос-
сия», в рамках которого 
размещены фотографии, 
выступило управление 
социальной поддержки 
населения, физической 
культуры и спорта адми-
нистрации города.

Каждая семья, приняв-

шая участие в фотосъем-

ке, – достойный пример 

того, что только в любви, 

согласии, взаимном ува-

жении и каждодневном 

труде рождается семейное 

счастье, которое, конечно, 

невозможно без детских 

улыбок и смеха.

У Любови и Олега Кур-

ских семеро детей. У Свет-

ланы и Павла Кузьменко 

— 12, из них трое кровных 

и девять приемных. В се-

мьях  Грушиных, Офице-

ровых, Некрасовых – по 

четверо детей. У Заруби-

ных и Негиных – по трое. 

В семье Чибисовых – ше-

стеро: четверо кровных 

сыновей и две приемные 

дочери.

Рядом с коллективными 

портретами семей разме-

стился баннер с фотогра-

фиями детей, оставшихся 

без попечения родителей. 

По мнению организато-

ров, эти мальчишки и дев-

чонки мечтают именно о 

таких семьях – больших 

и дружных, где они будут 

любимы.

Спонсорами проекта 

выступили  ООО Группа 

компаний «Промресурс» 

(торговая сеть»Европа») и 

«Орелконцерт».

– Семья должна быть 

в почете и уважении, – 

уверен глава многочис-

ленного семейства Па-

вел Кузьменко, – тогда и 

счастливых многодетных 

семей будет больше.

Ирина САМАРИНА
фото Виктора ДЫШЛЕНКО 

и Андрея КОРОТЧЕНКОВА

Комитет 
горсовета Орла 
рассмотрел 
работу МУПов

16 мая на профильном заседании 
комитета был рассмотрен во-

прос о работе МУПов и использо-
вании муниципального имущества, 
находящегося в их ведении, сообща-
ет пресс-служба горсовета.

В 2016 году из 18 муниципальных 

унитарных предприятий финансово-

экономическую деятельность осу-

ществляло 16.

Одно (совхоз «Коммунальник») 

находится в процедуре банкротства, 

предприятие «Управление капиталь-

ного строительства г. Орла» реорга-

низовано в акционерное общество.

На начало этого года в хозяйствен-

ном ведении МУПов Орла находи-

лось 108 объектов недвижимости 

общей площадью 98 тысяч кв. ме-

тров. Это на 12 объектов меньше, чем 

в 2016 году.

В прошлом году уменьшилась 

площадь нежилых помещений, не-

используемых предприятиями в ос-

новной деятельности и свободных от 

арендных отношений. Так, на начало 

года площадь свободных помещений 

составила 4161,6 кв. м, что на 1103,7 

кв. м меньше, чем в 2015 году.

Депутаты профильного комитета 

рекомендовали администрации горо-

да обеспечить полный и достоверный 

учет в Едином реестре муници-

пального имущества Орла, а также 

осуществлять надлежащий контроль 

за его использованием по назначе-

нию. Народные избранники пред-

ложили в полной мере реализовывать 

мероприятия по сохранности муни-

ципальных ресурсов и повышению 

результативности их использования в 

интересах города.

Галина ЗАХАРОВА

Шесть дорог Орла 
требуют срочного ремонта 

В Орле с начала 
года собрано почти 
5 млрд рублей 
налогов
С начала 2017 года в Орле налоговой 

службой собрано почти 5 млрд налогов.

Эта сумма на 540,7 млн больше, чем было 

собрано за аналогичный период прошлого 

года.

Налоговики отмечают положительную  

динамику собираемости налогов по срав-

нению с прошлым годом для всех уровней 

бюджета.

В федеральный бюджет с начала года по-

ступило 1,5 млрд рублей налогов или 123% 

к уровню прошлого года (дополнительно 

получено 287,6 млн рублей).

В территориальный бюджет – 3,5 млрд 

рублей. Рост по сравнению с прошлогодни-

ми показателями составил 107,9% (допол-

нительно получено 253,1 млн рублей).

Это Тургеневский мост, ули-
цы Поселковая, 1-я По-

садская, Полесская, Генерала 
Родина и переулок Пищевой. 
По словам Дмитрия Зуева, к 16 
июня будут завершены торги 
на право проводить ремонт 
этих дорог. 
В прошлом году в Орле на ре-

монт дорог было потрачено 400 

млн рублей, работ фактически 

выполнено на 300 млн рублей. 

Неотработанные 100 млн рублей 

вернулись в бюд-

жет. Еще 40 млн 

рублей власти пла-

нируют вернуть 

в виде штрафных 

санкций с под-

рядчиков, которые работали на 

дорогах Орла в юбилейном году. 

Дмитрий Зуев пообещал в 2017 

году доделать работы 2016 года. 

Теперь приемка объектов будет 

проходить несколько по-иному. 

– Работы будут приниматься 

не по частям, а полностью, при 

завершенных объемах. Сдела-

ли улицу целиком –  получили 

деньги. Кроме того, предусмо-

трена банковская гарантия на 

гарантийный ремонт, – сказал 

Дмитрий Зуев.

Шесть дорог в Орле требуют срочного ре-
монта и включены в список первоочередных 
работ, сообщил 16 мая на заседании комитета 
горсовета Орла директор УКХ Дмитрий Зуев.
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Бизнес плюс 
наука
О том, как осуществляется это 

взаимодействие на орловских 
предприятиях, шла речь на очеред-
ном заседании координационного со-
вета по промышленности Орловской 
области при губернаторе региона. Он 
состоялся 16 мая в ОАО «Гамма».

Члены совета, руководители веду-

щих промышленных предприятий 

области – АО «ГМС Ливгидромаш»», 

АО «Протон», ПАО «Орелтекмаш», 

ОАО «Гамма» – поделились опытом 

работы  собственных опытно-кон-

структорских подразделений, расска-

зали о взаимодействии с ведущими 

НИИ и вузами, в том числе с Орлов-

ским госуниверситетом. По словам 

промышленников, сотрудничество 

с наукой позволяет осваивать  инно-

вационную, конкурентоспособную 

продукцию и удерживать  лидирую-

щие позиции на рынке, несмотря на 

сложную экономическую ситуацию.

Исполняющая обязанности ректора 
ОГУ Ольга Пилипенко подчеркнула, 

что новый статус университета как 

опорного вуза открывает более широ-

кие возможности для взаимодействия 

с предприятиями региона, в частно-

сти, в рамках различных федеральных 

программ. Кроме того, она сообщила 

о совместной работе по созданию в 

вузе  базовых кафедр с предприятия-

ми  «Ливгидромаш», СПЗ, «Протон», 

«Протон-Электротекс». Такие ка-

федры планируется организовать уже 

к новому учебному году.

Людмила ФЕДОСОВА

Говорить нужно не 
только об успешно 

решенных задачах, но и 
о наших слабых сторо-
нах. Анализ пережитого 
опыта, извлечение со-
ответствующих уроков 
будут приближать нас 
к лучшей практике 
управления городскими 
финансами, — отметил 
мэр Орла. 

В прошлом году, несмо-

тря на финансовые труд-

ности, основные бюджет-

ные обязательства город 

выполнил. Удалось реа-

лизовать муниципальные 

и ведомственные целевые 

программы, исполнить 

социальные обязатель-

ства.

В сравнении с преды-

дущим годом в 2016 году 

были увеличены расходы 

на дорожное (+ 584 млн 

руб лей) и жилищное хо-

зяйство (+ 104 млн рублей).

В отчетном году прово-

дились ремонтные работы 

более чем на 700 км дорог 

города Орла, работы по 

благоустройству город-

ских бульваров, скверов и 

других имиджевых терри-

торий города. Это, по сло-

вам Василия Новикова, 

сопоставимо с объемом 

работ за три предыдущих 

года. 

На переселение граж-

дан из аварийного жилья 

израсходовано 202,5 млн 

рублей, в том числе из го-

родского бюджета — 52,6 

млн рублей.  

Расселено 95 аварийных 

жилых помещений общей 

площадью  5561 кв. м.

– Мы отчетливо видим 

круг проблем, стоящих пе-

ред Орловским городским 

Советом народных депу-

татов и администрацией 

города на ближайшую и 

отдаленную перспективу, 

– сказал мэр города.

С основным отчетом по 

исполнению бюджета вы-

ступил замглавы админи-
страции Орла, начальник 
финансово-экономическо-
го управления Артем Ми-
тасов.

Он сообщил, что фак-

тически бюджет 2016 года 

по доходам исполнен в 

сумме   5,8 млрд рублей 

(92,1 % от запланиро-

ванного), по расходам – 

6,1 млрд рублей (91,7 % от 

запланированного). Де-

фицит бюджета составил 

292,8 млн рублей.

Собственные доходы 

бюджета снизились на 

7,5 % (184,4 млн). Умень-

шились поступления от 

реализации имущества 

(- 97 млн), продажи земель-

ных участков (- 22 млн), 

сдачи в аренду имущества 

(- 26,2 млн), земельного на-

лога (- 49,6 млн).

В то же время объем 

безвозмездных поступле-

ний вырос на 206,5 млн 

рублей (6,3 %). Доходы от 

безвозмездных поступле-

ний из бюджетов других 

уровней в форме дотаций, 

субсидий, субвенций со-

ставляют 60,5 % доходов 

бюджета Орла. В целом, в 

2016 году они составили 

3,5 млрд рублей. 

Прогнозируемые по-

казатели по налогу на 

доходы физических лиц 

не достигнуты, одна-

ко здесь отмечается по-

ложительная динамика 

(+ 22,7 млн рублей к уров-

ню 2015 года). Равно как и 

в арендной плате за земли 

(+ 5,8 млн рублей), акцизах 

по подакцизным товарам 

(+ 4,6 млн рублей), плате 

по соглашениям об уста-

новлении сервитута (+ 2,7 

млн рублей), по налогу на 

имущество физических 

лиц (+ 1,4 млн рублей), на-

логу, взимаемому в связи 

с применением патентной 

системы налогообложе-

ния (+ 1,1 млн рублей).

Около двух третей рас-

ходов бюджета города 

(3,7 млрд рублей) – это  

расходы на социально-

культурную сферу. 

Расходы на обслужи-

вание муниципального 

долга составили 164 млн 

рублей (100 %). На 1 янва-

ря 2017 года он составил 

1,4 млрд рублей. Требова-

ния Бюджетного кодекса 

по предельному объему 

заимствований и верхне-

му пределу муниципаль-

ного долга при исполне-

нии бюджета в 2016 году 

соблюдены.

В итоге участники пуб-

личных слушаний ре-

комендовали горсовету 

утвердить отчет об ис-

полнении бюджета города 

Орла за 2016 год. 

Александр СЕМЕНОВ

О доходах и расходах 
11 мая в администрации города прошли публичные слушания по исполнению бюджета города 
за 2016 год. Тон выступлениям задал мэр Орла Василий Новиков. Он сказал, что слушания – 
это площадка для открытого обсуждения финансовой стороны жизни нашего города,  оценка 
работы всех участников бюджетного процесса.  

– 

Ярмарка на Гагарина останется на месте
Об этом сообщил на заседании профильного комитета горсовета 18 мая замглавы 
администрации Орла Артем Митасов

Предприниматели универсальной ярмарки, расположенной на муниципальном земельном участке на 
ул. Гагарина, 8,  узнав о планах частного инвестора построить на участке гостиницу, обратились к 

властям с просьбой сохранить ярмарку и 118 рабочих мест. 

Как пояснил Артем Митасов, земельный участок по ул. Гагарина находится в границе защитной зоны 

объектов культурного наследия, где законом запрещено строительство капитальных объектов. Поэтому 

вопрос о закрытии универсальной ярмарки администрацией не рассматривается.

Людмила ВЛАДИМИРОВА

Четыре 
перевозчика 
получили 
претензии 
12 мая администрация Орла на-

правила претензии в адрес че-
тырех пассажирских перевозчиков.

Речь идет о перевозчиках, работа-

ющих на маршрутах №19 «ул. Пла-

нерная – ул. Трудовых резервов», 

№ 23 «ул. Силикатная — мегаком-

плекс «ГРИНН» и № 28 «Мегаком-

плекс «ГРИНН» – ул. Цветаева».  

Основанием для претензий влас-

тей стали нарушения работы марш-

рутных автобусов в вечернее время, 

отклонение от расписания, неполный 

выпуск автобусов на маршруты, со-

общил начальник отдела организации 
транспортного обслуживания населе-
ния Вадим Ничипоров.

– В случае неисполнения пре-

тензий перевозчикам будет вынесен 

штраф. Если и это не поможет, то 

будем расторгать с нарушителями му-

ниципальные контракты, – говорит 

Вадим Ничипоров.

Ранее, в начале мая, власти уже 

направляли претензии трем пере-

возчикам из-за нарушений условий 

контракта. В тот раз все нарушения 

были устранены в срок.



5ОРЛОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА   |   № 19 (353)  19 мая 2017 г. ЗДЕСЬ И СЕЙЧАС

РЕКЛАМА

Условия стали жестче
Изменения в федеральном законодательстве ужесточают требования, предъявляе-
мые к строительным и проектным организациям

17 мая в Орле состо-
ялось заседание 

Координационного со-
вета строителей Орлов-
ской области, которое 
провел первый замглавы 
администрации Орла 
Александр Муромский. 

Он отметил, что в феде-

ральное законодательство 

в последнее время внесе-

ны значительные  измене-

ния в области градостро-

ительства. Они связаны с 

долевым строительством, 

Градостроительным ко-

дексом РФ, деятельно-

стью саморегулируемых 

организаций. 

Новые 
требования

Об изменениях, вне-

сенных в Федеральный 

закон № 214 «Об участии 

в долевом строительстве 

многоквартирных домов 

и иных объектов недви-

жимости» проинформи-

ровал начальник управ-
ления Госстройнадзора в 
Орловской области Олег 
Козлов. Одним из главных 

новшеств является обя-

занность организаций, 

ведущих долевое строи-

тельство, до 1 июля 2017 

года значительно увели-

чить уставный капитал. 

Например, по новым пра-

вилам застройщик, име-

ющий объекты долевого 

строительства площадью 

10 тыс. кв. м, должен иметь 

уставный капитал 10 млн 

рублей. Иначе он не смо-

жет заключать договоры с 

долевым участием.

Повышаются требо-

вания к ведению сайта. 

Доменное имя должно 

принадлежать непосред-

ственно компании-за-

стройщику. Расширен 

перечень информации, 

обязательной для разме-

щения на сайте. Необхо-

дима публикация данных 

об объектах за три года 

строительства, аудитор-

ской документации за год 

деятельности, актуаль-

ных фото строящегося 

объекта и т.д. 

Сроки действия
Начальник управления 

градостроительства ад-
министрации города Орла 
Олег Минкин пояснил 

новшества в Градостро-

ительном кодексе РФ. В 

частности, он сообщил, 

что срок выдачи градо-

строительных планов 

правообладателям зе-

мельных участков упол-

номоченными органами 

сокращен с 30 до 20 ка-

лендарных дней. Кроме 

того, с 1 января 2017 года 

для  градостроительно-

го плана установлен срок 

действия — 3 года с мо-

мента его выдачи. 

Компенсацион-
ные фонды

Исполнительный дирек-
тор СРО «ОРОС» Валерий 
Шевляков рассказал о су-

щественных изменениях 

в сфере саморегулирова-

ния в области инженер-

ных изысканий, архи-

тектурно-строительного 

проектирования, строи-

тельства, реконструкции, 

капремонта объектов. 

Согласно новой редакции 

ФЗ № 372, с 1 июля уста-

новлены два компенсаци-

онных фонда — возмеще-

ния вреда и обеспечения 

договорных обязательств. 

– Первый фонд приз-

ван обеспечить компен-

сацию вреда жизни и 

здоровью третьим лицам 

при осуществлении стро-

ительства. Второй страху-

ет риски ответственности 

членов СРО, обеспечи-

вает исполнение подряд-

чиком государственных 

и муниципальных конт-

рактов, заключенных на 

конкурсной основе,  – 

сказал Валерий Шевля-

ков. – Компании, кото-

рые планируют работать 

с муниципалитетами и 

государством, обязаны 

внести средства в компен-

сационный фонд. Только 

при наличии оплаты они 

будут вправе участвовать 

в конкурсных процеду-

рах. Для проектировщи-

ков установлено четыре 

уровня ответственности, 

для строителей — пять. 

Они зависят от внесенных 

средств, рассчитываемых 

из суммы заключенного 

государственного конт-

ракта. Например, для 

проектных организаций 

взнос может составить 

350 тысяч рублей при со-

вокупном предельном 

размере обязательств, не 

превышающем 50 млн 

рублей, для строитель-

ных — 500 тыс. рублей при 

обязательствах до 500 млн 

рублей.

Публичные 
слушания

Начальник городского 
управления градострои-
тельства Олег Минкин на-

помнил, что с 29 мая по 

5 июня будут проведены 

публичные слушания по 

проекту Генплана Орла. 

Предусматривается про-

ведение 11 публичных 

слушаний во всех районах 

города. Он призвал про-

фессиональное сообще-

ство к активному обсуж-

дению документа. 

Вадим НИКОЛАЕВ 

К лету в Орле 
подготовят 
140 спортивных 
объектов

Об этом рассказала 16 мая на ра-
бочем совещании в администра-

ции города заместитель начальника 
управления социальной поддержки 
населения, физической культуры и 
спорта Наталья Андреева.

 Значительная часть спортивных 

объектов по месту жительства на-

ходится в оперативном управлении 

подведомственного управлению 

социальной поддержки населе-

ния, физической культуры и спорта 

учреждения «Городской спортивно-

оздоровительный центр». Оно уже 

выполнило необходимые работы по 

ремонту и покраске оборудования 

спортивных площадок.

 Всего на подготовку спортивных 

площадок, находящихся в оператив-

ном управлении городского спортив-

но-оздоровительного центра, в этом 

году планируется израсходовать 

150 тысяч рублей из бюджетных 

источников и 450 тысяч рублей из 

внебюджетных.

 Кроме того, часть площадок при-

надлежит образовательным учреж-

дениям города. На все оборудование 

пришкольных спортивных площадок 

были представлены акты испытаний 

или сертификаты соответствия. Все 

спортивные и детские площадки 

общеобразовательных учреждений, 

детско-юношеских спортивных школ, 

дошкольных образовательных учреж-

дений приняты без замечаний.

 Летом 2017 года на имеющейся 

спортивной базе планируется прове-

дение более 30 городских и районных 

физкультурно-спортивных и оздоро-

вительных мероприятий, в которых 

примет участие более 5,3 тыс. жите-

лей города, в том числе дети и моло-

дежь. На 20 спортивных площадках 

по месту жительства с июня по август 

будут работать инструкторы по физи-

ческой культуре.

Галина ЗАХАРОВА
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Вклады 
и кредиты 

По информации От-

деления по Орловской 

области ГУ Банка Рос-

сии по Центральному 

федеральному округу, 

объем вкладов жителей 

области в кредитных 

учреждениях региона с 

начала года увеличился 

на 1,6 млрд рублей и пре-

высил 72,6 млрд рублей.

За январь-март 2017 

года населению выдано 

кредитов в объеме около 

семь млрд рублей, что 

на 22% больше, чем за 

аналогичный период 

прошлого года. На на-

чало апреля накоплен-

ный ссудный портфель 

физических лиц соста-

вил 43,2 млрд рублей. 

Совокупный объем 

средств индивидуаль-

ных предпринимателей 

по итогам квартала пре-

высил 1,3 млрд рублей. 

На 1 апреля текущего 

года в области действу-

ет 7 филиалов банков, 

головные организации 

которых находятся в 

другом регионе, и 178 

внутренних структур-

ных подразделений 

кредитных организа-

ций (дополнительные, 

операционные, кредит-

но-кассовые офисы и 

операционные кассы).

Основываясь 
на опыте ми-

ровых кризисов 
последних лет, в 

частности, в раз-
витых странах, мэтр 

российской экономи-
ческой науки сделал ряд важных 
выводов. А именно: остановка 
спада экономики автоматически 
не вызывает ее роста; стагнация 
может длиться достаточно долго 
и не обязательно отражается на 
динамике благосостояния; ма-
кроэкономические манипуляции 
(понижение -повышение ставки) 
не ведут к автоматическому росту. 

– Нужна специальная програм-

ма роста, набор мер структурной 

политики, нацеленный на привле-

чение частных инвестиций. И если 

говорить о параметре, который на 

самом деле демонстрирует успехи 

в экономике, – будь то националь-

ной или региональной, – это не 

рост ВВП или РВП, а способность 

власти привлечь частные инвести-

ции, объяснить инвестору, что в эту 

экономику, в этот регион, страну 

нужно вкладывать, здесь вести биз-

нес, – подытожил Владимир Мау.

Оценивая итоги антикризисной 

политики последних двух лет, он, 

вопреки расхожему мнению, на-

звал ее успешной. И сосредоточил 

внимание аудитории на ее поло-

жительных сторонах. Так, ожидав-

шийся спад экономики оказался 

минимальным (меньше, чем в 2009 

году), впервые была поставлена 

цель по инфляции и она достижима 

(это основа снижения процентных 

ставок); в стране контролируемый 

бюджетный дефицит, беспреце-

дентно низкий для любой совре-

менной страны госдолг и почти 

исчезающий валютный долг; сни-

жается внешний долг корпораций, 

отток капитала практически оста-

новился и примерно соответствует 

выплате внешних долгов компаний; 

отмечен существенный рост сбере-

жений (причем впервые не зафик-

сирована долларизация вкладов); 

произошло оздоровление потреб-

кредитования, растет несырьевой 

экспорт, устойчиво возобновился 

рост ипотечного кредитования. 

Однако, по словам ученого, сами 

по себе эти положительные сдвиги 

не транслируются в экономический 

рост. При разработке политики 

рос та важно видеть структурные 

проблемы и риски. Одна из них — 

это проблема доверия. Уровень до-

верия в обществе еще весьма низок.

Людмила ФЕДОСОВА     

Привлечь частные инвестиции 
Ректор РАНХиГС Владимир Мау на Гайдаровских чтениях в Орле 12 мая рассказал о том, 
как России вернуться к экономическому росту.

Спрос на деньги 
В первом квартале 2017 года в банковском секторе региона продолжилась положи-
тельная динамика кредитования бизнеса и населения.

Ипотека
За январь-март 2017 

года жителям Орлов-

ской области выдано 

1058 ипотечных жи-

лищных кредитов на 

сумму порядка 1,6 млрд 

рублей. По сравнению с 

аналогичным периодом 

прошлого года темп ро-

ста объемов ипотечного 

кредитования в регионе 

составил 105,2%. 

Орловцы выбирают 

ипотеку в российских 

рублях. В иностран-

ной валюте ипотечные 

кредиты не выдавались. 

Средний размер ипо-

течного жилищного 

кредита в области со-

ставил 1,5 млн рублей, 

а срок кредитования – 

почти 16 лет. 

Совокупная задол-

женность ипотечных 

заемщиков Орловской 

области на 1 апреля 

составила 17,5 млрд 

рублей. При этом сво-

евременное погашение 

отмечено по 99,6% име-

ющейся задолженности.

Средневзвешенная 

процентная ставка к на-

чалу апреля снизилась 

до 11,8%, на аналогич-

ную дату прошлого года 

этот показатель нахо-

дился на уровне 12,2%. 

Кредиты – 
бизнесу 

За январь-март 2017 

года юридическим ли-

цам и индивидуальным 

предпринимателям Ор-

ловской области выдано 

кредитов на общую сум-

му 17,7 млрд рублей. 

По сравнению с 

аналогичным периодом 

прошлого года рост 

объемов кредитования 

реального сектора в ре-

гионе составил 104,7%. 

Предприятия сель-

скохозяйственной 

отрасли получили 

кредитов на сумму 2,7 

млрд рублей, что почти 

на 10% больше, чем за 

аналогичный период 

прошлого года. Такой 

же прирост отмечен в 

кредитовании предпри-

ятий обрабатывающих 

производств, которым 

выдано кредитных 

средств на 3,6 млрд 

рублей.

Компании малого и 

среднего бизнеса полу-

чили кредитов на 4,2 

млрд рублей.

Карты «Мир»
За первые три месяца 

текущего года в Орлов-

ской области выдано 

16 419 карт националь-

ной платежной системы 

«Мир». 

Их выпуск и обслу-

живание осуществляют 

четыре филиала кре-

дитных организаций, 

работающих на терри-

тории региона. Также 

в Орле и области пред-

ставлены операционные 

офисы других банков, 

эмитирующих эти карты 

и имеющих достаточно 

обширную инфраструк-

туру.

С начала этого года 

с использованием карт 

«Мир», выданных в 

Орловской области, 

было совершено более 

32,6 тысячи операций 

на сумму 84,26 млн 

рублей. Владельцами 

платежной карты «Мир» 

в регионе совершено 

11426 POS-транзакций. 

И их количество посте-

пенно увеличивается. 

В марте 2017 года число 

транзакций составило 

7437 единиц. Средняя 

сумма по чеку за первый 

квартал – 481 рубль.

Действующая расчет-

но-платежная инфра-

структура предполагает 

присутствие в каждом 

районном центре об-

ласти офиса банка – 

участника НСПК 

«Мир», способного 

обеспечить обслужива-

ние платежных карт в 

полном объеме.

На сегодня в пере-

чень российских бан-

ков-участников проекта 

входит 364 кредитных 

организации. Карту 

«Мир» уже выпускают 

76 банков и обслужи-

вают – более 190. К ее 

приему готово почти 

100% банкоматной сети 

страны.

Держателям карты 

доступны все привыч-

ные операции, в том 

числе снятие наличных, 

оплата товаров и услуг, 

перевод средств с карты 

на карту (даже на карты 

других платежных си-

стем). Оплатить картой 

«Мир» товары и услуги 

можно в 67 крупнейших 

российских торгово-

сервисных компаниях 

(сетевые гипермаркеты, 

заправки, рестораны).

Напомним, срок 

перехода бюджетников 

на платежные карты 

«Мир» – до 1 июля 

2018 года. Пенсионеры 

смогут получить их 

взамен имеющихся карт 

по истечении срока их 

действия, но не позже 1 

июля 2020 года.
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О том, какая работа 
проводится в этом 

направлении, «Ор-
ловской городской» 
рассказал начальник 
городского отдела ор-
ганизации транспорт-
ного обслуживания 
Вадим Ничипоров.

– Глава городской 

администрации потре-

бовал более качествен-

ного обслуживания 

пассажиров и обозна-

чил основные проб-

лемы. Прежде всего, 

это работа транспорта 

в часы пик — утром и 

вечером. Было поручено 

выезжать на маршруты 

с 6 до 9 утра и с 17 до 19 

часов в вечернее время 

и проводить анализ 

реальной ситуации. 

Помимо того, что по-

стоянно происходит 

проверка нахождения 

автобусов на маршруте 

с помощью ГЛОНАСС, 

важно зафиксировать 

уровень наполняемости 

транспорта. Эта работа 

проводилась с 4 мая и 

закончилась 12 мая, – 

сообщил Вадим Ничи-

поров.

Узкие места
Проверка велась с 

учетом направления 

пассажиропотоков. По 

утрам контролирова-

лись Лужки, микро-

районы «Зареченский», 

«Звездный», Прокуров-

ка, железнодорожная 

больница, Выгонка, 

Наугорское шоссе. А 

вечерами – остановки 

«1-я Посадская», «За-

вод приборов», «Сквер 

Гуртьева», «Чайка» и 

так далее.

Наиболее острые 

проблемы на Лужков-

ском направлении – как 

утром, так и вечером. 

Количество автобусов, 

обслуживающих 22-й и 

1-й маршруты, совпада-

ет с условиями муници-

пального контракта. А 

вот на двух работающих 

здесь же пригородных 

маршрутах № 312 и 420 

– нет. Для исправления 

ситуации в областной 

департамент транспорта 

направлено письмо с 

предложениями по кор-

ректировке маршрутной 

сети.

На улице Ливенской 

25-е и 421-е маршрут-

ки есть в необходимом 

количестве и работают 

по графику. Проблемы, 

видимо, в маршруте 

№ 3, который обслу-

живает ПАТП-1. Утром 

на остановке возле 

гостиницы «Орел» не 

хватает автобусов на 

11-м маршруте, который 

опять же обслуживает 

ПАТП-1. В целом, у 

предприятия не хватает 

автобусов, чтобы каче-

ственно закрыть марш-

руты № 3, 11, 16 и 17. 

Все фрагментарно: при 

наличии 29 графиков на 

маршруты выпускают 

всего 15–16 машин. С 10 

мая маршрут № 16 пере-

дан частнику, который 

закроет необходимым 

количеством транспор-

та все графики.

Освободившийся 

транспорт ПАТП-1 

перекинет на оставши-

еся маршруты № 3, 11, 

17. К примеру, на 11-й 

маршрут при необхо-

димых 10 единицах 

выезжали четыре-пять, 

будут семь. На 3-й 

маршрут выезжали две-

три машины, сейчас – 

четыре. На 17-й выез-

жали одна-две, теперь 

три машины. Вопрос не 

закрыт, но некоторые 

улучшения очевидны. 

Рассматривается воз-

можность привлечения 

на все эти маршруты 

частных перевозчиков. 

Тогда ПАТП-1 сможет 

сосредоточиться на дач-

ных маршрутах, кото-

рые предприятие сейчас 

обслуживает. 

Были жалобы на не-

достаточное количество 

транспорта на маршруте 

№ 10, затруднения в 

поездке от остановки 

«Звездный» в Совет-

ский район. У этого 

же перевозчика была 

еще проблема: после 

окончания смены на 

сталепрокатном заво-

де отправление в 20.20 

соблюдалось не всегда 

– машина уезжала на 

10–15 минут раньше. 

Перевозчику направ-

лена претензия, поло-

жение уже исправлено. 

Как показали проверки 

последних дней, работа 

на маршруте стала ста-

бильной: вместо восьми 

машин на линию вы-

ходят 10–12. 

В общей сложности 

со 2 по 11 мая перевоз-

чикам направлено во-

семь претензий относи-

тельно маршрутов № 10, 

12, 19, 23, 28. 

Графики 
движения 

По словам Вадима 

Ничипорова, интервалы 

движения в городе после 

20.00 увеличиваются. В 

это время из 350 авто-

бусов на линии должны 

оставаться 90. А после 

22.00 количество автобу-

сов должно составлять 

около 55 единиц. К при-

меру, Лужки обслужива-

ют на 22-м маршруте 12 

единиц, на 1-м – восемь 

единиц. Но после девяти 

вечера там должны оста-

ваться по два автобуса 

на каждом из маршру-

тов. Или маршрут № 

20, обслуживающий 

микрорайон «Заречен-

ский»: в течение дня 

на линии работает 15 

машин, а вечером – три. 

В целом по городу в 

вечернее время работает 

28% подвижного со-

става. Соответственно, 

меняется и интервал 

движения.

– Есть маршруты, 

которые реально вы-

полняют графики: № 9, 

15, 26, 28, 47, 48, 60. Тут 

и перевозчики работают 

добросовестно, и пас-

сажиропоток остается 

большим даже поздно 

вечером. К сожалению, 

в городе есть маршру-

ты, которые являются 

низкорентабельными и 

убыточными. Тем не ме-

нее возить пассажиров 

нужно, поэтому пре-

тензии направляются, 

индивидуальная работа 

с перевозчиками про-

должается, – говорит 

Ничипоров.

Были случаи, когда 

не справляющемуся с 

графиком перевозчику 

отказывали и передава-

ли маршрут другому во 

временное пользование 

до заключения контрак-

Маршрутные проблемы
Учитывая многочисленные жалобы горожан, глава администрации Орла Андрей Усиков на одном из недавних 
рабочих совещаний дал поручение навести порядок на маршрутах общественного транспорта

та по конкурсу. Такая 

замена перевозчиков 

произошла на 1-м, 2-м, 

25-м маршрутах.

Расписание 
на остановках

 К 9 мая на останов-

ках в Орле было вы-

вешено 176 расписаний 

движения. К 11 мая 

их стало уже 215. На 

каждом указано время 

начала и окончания 

работы маршруток и 

интервалы в различные 

часы работы. Там же 

телефоны, по которым 

можно жаловаться в 

случае несоблюдения 

графиков. 

Пока это обычные ла-

минированные расписа-

ния. До конца месяца 

планируют на 25 оста-

новочных пунктах по-

менять их на пластико-

вые, которые не боятся 

осадков и перепадов 

температур. Далее такая 

работа будет проведена 

со всеми остальны-

ми расписаниями. По 

словам Вадима Ничи-

порова, все упирается в 

бюджетные возможно-

сти: если ламинирован-

ные расписания стоят 

70 рублей за единицу, 

то пластиковые – 1000–

1200 рублей. 

Муниципальная 

власть не отказывается 

от мысли установить 

(хотя бы на крупных 

остановках) как мини-

мум 20 электронных 

табло, которые в режиме 

реального времени бу-

дут показывать период 

ожидания автобуса того 

или иного маршрута. 

Речь идет об остановоч-

ных пунктах у киноте-

атра «Октябрь», сквера 

Гуртьева, гостиницы 

«Орел», Центрального 

универмага, на 

1-й Посадской. Подряд-

ные работы придутся 

на июль-август.

Всего в Орле 282 

остановочных пункта. 

В этом году планирует-

ся установка 20 новых 

павильонов в рамках 

долгосрочной програм-

мы по развитию транс-

портной инфраструк-

туры. 

Александр СЕМЕНОВ
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И не будет. Пока они не 
найдут своего человека.

Некоторое время назад в 
«Орловской городской газете» 
была опубликована статья об 
общественной организации 
«Забота», которая объединя-
ет людей, неравнодушных к 
судьбам бездомных живот-
ных. В ответ на нее мы полу-
чили письмо от наших чита-
телей — Татьяны Сергеевой и 
Юлии Чубенко. 

Девушки рассказали об 
удивительном человеке, кото-
рый практически в одиночку 
в течение многих лет подби-
рает на улице, принимает от 
сердобольных людей, содер-
жит, лечит и устраивает в до-
брые руки бездомных собак. 

На сегодняшний день в не-
скольких точках Орла, кото-
рые арендует на свои личные 
средства предприниматель 
Эдуард Горбачев, находятся 
132 собаки. Каждый месяц 
60-80 щенков обретают хозяев. 
Но клетки никогда не пусту-
ют. Люди звонят и пишут, 
сами везут в приют бездомных 
собак — взрослых и малень-
ких, здоровых и больных, по-
добранных во дворах, спасен-
ных из-под колес машин. 

На содержание животных 
Эдуард тратит в среднем четы-
ре тысячи рублей – не в месяц 
и не в неделю, а  ежедневно. 

Под флагом «Надежды» 
Сколько бы СМИ ни рассказывали о проблемах существования бездомных животных в городской среде, сколько бы за-
конов и постановлений ни издавали чиновники и даже сколько бы денег ни выделяли на попытки уменьшить численность 
хвостатых бродяг, ничего не помогает. Их не становится меньше.

провела рядом с Эдуардом, 
малыш успел показать все, 
на что способен: от умиль-
ного блаженства, которое 
явственно читалось на его 
морде, пока Эдуард чесал ему 
спину щеткой, до строгой 
отстраненности, когда люди 
уносили под мышкой других 
счастливчиков, и яростного 
отстаивания своей косточки 
от нахальных сородичей. Ну 
подумаешь, мебель грызет. 
Зубы прорежутся – переста-
нет. Зато какой симпатяга!

– Вчера забрали девять 
щенков, сегодня пока только 
двоих, – печалился Эдуард, 
неохотно позируя для газет-
ной статьи. 

Не любит он шумихи 
вокруг себя. Но понимает: 
любая информация – в по-
мощь его непростому делу. 
После сюжета по местному 
телевидению Эдуарду позво-
нили несколько владельцев 
точек общепита, предложили 
для кормления собак остатки 
еды. Кто-то оказал благотво-
рительную помощь, а самое 
главное — резко возросло ко-
личество людей, решившихся 
взять щенка из приюта. 

К слову, во время нашего 
разговора с Эдуардом хозя-
ев обрели еще два щенка. 
Пятилетний Ванечка при-
вел к фургону маму, видимо, 
договорившись с ней о со-
баке заранее. И пока молодая 
женщина задавала Эдуарду 
вопросы, мальчик уже выбрал 
себе друга, не спуская глаз, 
полных слез, с белоснежного  
малыша, у которого белыми 
были даже реснички. Еще 
одного щенка, завернув его в 
полотенце и бережно прижав 
к груди, унес домой пенсионер 
Иван Петрович, искавший 
замену недавно умершему 
четвероногому любимцу. 

Их лица светились сча-
стьем.

Наталья ФИЛАТОВА
Фото автора

Иван ПетровичВаня

Волонтеры

Эдуард

Не считая средств на аренду 
ангаров, лекарства и привив-
ки.  При этом деньги ему от-
нюдь не падают с неба. Эдуард 
работает в фармацевтическом 
бизнесе и каждую ночь ездит 
за 200 с лишним километров 
от Орла за медикаментами. 
После доставки груза в город 
на сон ему остается всего 
несколько часов. А днем он за-
нимается своими «ничейны-
ми» собаками: кормит, лечит, 
выгуливает. Такая жизнь не 
всем понятна. Но у Эдуар-
да правильные домочадцы. 
Полностью его поддержива-
ют. И есть несколько ребят-
волонтеров в помощь.

Семиклассник из 38-й 
школы Даниил Котов позна-
комился с Эдуардом, когда 
искал, через кого пристроить 
в добрые руки подобранного 
на улице щенка. Хозяев най-
денышу в итоге нашел сам, 
но решил, что такая деятель-
ность ему нравится. Стал 

ездить после уроков в собачий 
приют, помогать Эдуарду. 
Сначала один, потом с одно-
классницей Соней Тимохиной. 
А теперь за ними и младшие 
брат с сестрой потянулись. 
Ширятся потихоньку ряды, 
новое поколение подрастает.

По выходным мужчина 
вывозит своих мохнатых по-
допечных на центральный 
рынок. У его фургончика с 
вывеской «Приют «Надеж-
да» всегда толпится народ. 
Многие орловцы специально 
приезжают сюда за собакой. 
Кому-то нужен сторож в 
частный дом, кому-то – «зво-
ночек» в квартиру, а кому-то 
— живое существо, чтобы 
скрасить одиночество. Люди 
знают, что здесь они найдут 
именно то, что нужно. Эдуард 
знает «в лицо» каждого щен-
ка: какого он роду-племени, 
какой величины вырастет, 
какую службу может нести. 
Рассказывает, чем кормить 

«Чем больше  таких людей в нашем городе, как семья 
Горбачевых, тем меньше мы увидим бродячих собак, тем 
безопаснее будет наша жизнь. Разве сможет причинить 
боль, вырасти жестоким ребенок, ухаживающий за 
кошкой или собакой? Сочувствие и забота о животных 
делают людей только добрее. Может быть, стоит роди-
телям оторвать своих детей от интернета и направить 
их внимание на общение с питомцами?»

(Из письма в редакцию)

и от каких болезней беречь. 
И каждого, кто берет у него 
собаку, просит: если что-то 
не устроит в характере щенка, 
главное, не выбрасывайте его 
на улицу, просто привезите 
обратно.

Такое случается. На днях, 
например, в приют вернулся 
очень симпатичный малыш 
с бархатным животиком и 
сообразительной мордашкой. 
Не справился с искушением 
почесать зубки о мебель. Для 
его несостоявшихся хозяев это 
оказалось непростительным 
собачьим грехом. 

Эдуард к таким ситуаци-
ям относится с пониманием. 
Люди все разные, и система 
ценностей у каждого своя. 
Главное, что щенок не по-
полнил ряды бездомышей. А с 
такой харизматичной внешно-
стью он, хочется верить, нена-
долго задержится в клетке. 

За час, что корреспон-
дент «Орловской городской» 

Уважаемые читатели!
Если вам нужен четвероногий друг, теперь вы знаете, где его 
найти. Автофургон приюта «Надежда» Эдуарда Горбачева каж-
дый выходной дежурит на птичьем ряду центрального рынка в 
Воскресенском переулке. 
Если захотите помочь приюту — деньгами, кормами, строймате-
риалами, личным участием в работе, юридически, организаци-
онно и т.д., звоните Эдуарду по телефону 8-953-811-02-60.
С ним также можно связаться через соцсеть «ВКонтакте».
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Идея представить 
орловцам творче-

ство такого масштаб-
ного художника, каким 
является Андрей Ро-
масюков, принадлежит  
атаману Орловского 
казачьего объединения  
Сергею Темляку. 

Именно он, впервые  
увидев работы  молодо-
го питерского мастера, 
решил пригласить его в 
город первого салюта. 
Вообще правильно было 
бы сказать не питерско-
го, а, скорее уж, ярослав-
ского. 

Родом Андрей из 
Рыбинска, что в Яро-
славской губернии и 
кроме зрелого мастер-
ства, которым обзавелся 
в Петербурге, никакими  
иными «звездными вы-
крутасами» себя не про-
явил. То есть, «столич-
ной штучкой» явно не 
стал, хотя и впитал в себя 
культурную составля-
ющую нашей Северной 
Пальмиры. Орловцам 
Андрей запомнится как 
скромный, обаятельный 
и талантливый человек, 
чьи работы «говорят сами 
за себя».

К их тематике, по сло-
вам Андрея Ромасюкова, 
он впервые прикоснулся 
в 1996 году. Заканчивая 
Ярославское художе-
ственное училище, искал 

Андрея Ромасюкова
Белая гвардия

Белого движения. Перед 
зрителями предстают не 
только драматические 
эпизоды Гражданской 
войны, но и портреты 
людей того времени – 
как простых солдат, так и  
военачальников, верой и 
правдой служивших сво-
ему Отечеству, – таких, 
как генералы Брусилов, 
Врангель или адмирал 
и верховный правитель 
России Колчак. Эти 
люди имели свое пред-
ставление о вере, чести 
и долге, о том, что такое 
преданность Отчизне, а 
также о том, какой долж-
на стать новая Россия. 
Художник своими полот-
нами повествует об очень 
сложном времени, когда 
невозможно было сразу 
во всем разобраться, все 
понять, примирить в 
самих себе противоре-
чивые чувства и мысли. 
Показывая Белую армию 
как бы изнутри, он изо-
бражает Гражданскую 
войну как всеобщую 
трагедию. Сам факт ре-
волюции для художника 
– процесс уничтожения 
той социальной среды, 
к которой принадлежат 
герои его картин. Воины, 
которые не раздумывая 
отдают жизнь за Россию 
и ее честь!

– Эпоха гражданской 
войны никуда не ушла, 
оставив нам в наследство 
своего рода «фантомную 
боль» – считает Анд-
рей Ромасюков. – Она 
значима до сих пор – и 
по своим идеям, и по 
личностям. 

Главные слова, по его 
мнению, прозвучавшие 
на открытии выставки, 
– «согласие и примире-
ние». Именно этих про-
стых слов так не хватает 
в сегодняшнем обще-
стве, которое до сих пор 
расколото на «Каинов» и 
«Авелей».

Андрей ТУРБИН 
Фото Владимира 

ОВСИЕНКО

Светлана Четверикова, 
директор Орловского областного музея 
изобразительных искусств:

– Этой выставкой музей открывает череду 
юбилейных мероприятий, посвященных столетию 
революции 1917 года. Тема, которую художник, не-
смотря на молодость, раскрывает в своих работах, 
что называется, подошла очень кстати, и мы с 
удовольствием показываем его выставку орловцам. 
Конечно, мы привыкли к изображению Граждан-
ской войны с иной стороны – со стороны  других 
ее героев. Но и такой взгляд допустим, ведь и эти 
люди воевали за Россию и ее будущее – так, как они 
это понимали. В первую очередь, в картинах при-
влекают настроение и экспрессия, в чем безуслов-
ное достоинство работ Андрея Ромасюкова. Мы 
предлагаем каждому зрителю составить об этой 
экспозиции свое собственное впечатление, которое 
может стать и сильным, и глубоким. 

идеи и материал для 
дипломной работы. Тогда 
в руки попали пьеса Ми-
хаила Булгакова «Бег», а 
также его роман «Белая 
гвардия». Прочитанное  
отразилось в цикле гра-
фических иллюстраций, 
оставило глубокий след 
в душе. Именно тогда за-
хотелось больше узнать о 
событиях, ярко и талант-
ливо описанных Булга-
ковым. Размышления 
о трагичных коллизиях 
Гражданской войны, ког-
да «брат пошел на брата», 
стали главной линией 
в творчестве молодого 
художника. Свое худо-
жественное образование 
Андрей решил продол-
жить в «граде Петровом». 
После училища посту-
пил в знаменитую на всю 
страну «Репинку» –  ака-
демию им. И.Е. Репина в 
Санкт-Петербурге. Здесь 
он проходил обучение в 
мастерской церковно-
исторической живописи 
профессора А.К. Крыло-
ва и мастерской станко-
вой живописи профес-
сора В.В. Пименова. Еще 
будучи студентом, начал 
активно выставлять 
свои работы, принимая 
участие в различных 
коллективных выставках  
как в России, так и за 
рубежом. 

Сейчас на счету ху-
дожника  более десятка 

только персональных 
экспозиций и художе-
ственных проектов. 
Работы мастера нахо-
дятся во многих частных 
собраниях и музеях, а 
также во Дворце мэрии 
города Мессины. Яв-
ляясь членом Военно-
исторического обще-
ства Санкт-Петербурга, 
художник изучает 
архивные материалы, 
работает с музейными 
экспонатами, уделяя 
огромное внимание де-
талям. Обращает на себя 
внимание его глубокое 
знание фактуры, вклю-
чая форму, вооружение, 
войсковые знаки отли-
чия и другие детали, без 
которых историческая 
картина теряет свою 
достоверность. Андрей 
много работает и в нес-
колько другом жанре, 
при этом  некоторые из 
его полотен – тех, что 
не вошли в экспозицию, 
– можно назвать салон-
ной живописью, про-
должающей традиции 
символизма.  Интерес 
к такого рода проектам 
для любого современ-
ного художника вполне 
понятен. Необходимость 
зарабатывать себе на 
жизнь никто не отменял, 
и, чего уж греха таить, 
батальные полотна се-
годня не в большой чести 
у поклонников изобрази-

тельного искусства; да и 
не каждый музей сможет 
позволить себе такого 
рода приобретение. А 
жаль. Ведь у Ромасюкова 
есть картины, в которых 
нашли отражение  эпизо-
ды истории Орловского 
края. Ведь именно здесь 
во время братоубий-
ственной Гражданской 
войны  чаша весов могла 
качнуться в любую сто-
рону, и неизвестно еще, 
как могла бы сложиться 
дальнейшая судьба Оте-
чества. Об этом – в таких 
работах хужожника, как 
«Марш Дроздовского 
полка», «Последний бой 
за Кромы», «Корнилов-
ская дивизия оставляет 
Орел» и, наконец, полная 

горького философского 
подтекста картина «Ока-
янные дни», заставляю-
щая вспомнить гневные 
и  страшные по своей 
разоблачительной сути 
одноименные воспоми-
нания нашего знаме-
нитого земляка Ивана 
Бунина. 

Более трех десятков 
полотен Андрея Ромасю-
кова  отражают, пожа-
луй, основные поворот-
ные моменты окаянных 
для нашей страны дней, 
включая вступление в 
Первую мировую войну, 
отрешение от власти 
Государя Императора 
в феврале 1917 года, 
Ледовый поход, трагедию 
казачества, а также исход 

«1917. До и после…». Выставка живописных полотен выпускника Художественной академии имени 
Ильи Репина Андрея Ромасюкова открыта в Орловском областном музее изобразительных искусств 
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Переулок 
Пищевой включен 
в программу 
ремонта дорог    
Вопрос о состоянии дороги в переулке Пищевом не раз 

поднимался жителями микрорайона «Новая Бота-
ника». Как известно, это единственный выезд из микро-
района и единственный путь домой для жителей. Кроме 
того, здесь регулярно проезжает большегрузный транс-
порт, что усугубляет ситуацию и способствует разруше-
нию дорожного полотна. 

В РЕДАКЦИЮ «ОРЛОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ГАЗЕТЫ» ПОСТОЯННО ОБРАЩАЮТСЯ ЖИТЕЛИ 
ОБЛАСТНОГО ЦЕНТРА. ПОСТУПАЮТ ЗВОНКИ И ПИСЬМА С РАЗЛИЧНЫМИ ВОПРОСАМИ, ОТЗЫВАМИ, 

ПОЖЕЛАНИЯМИ. ЖУРНАЛИСТЫ РЕДАКЦИИ ПРИ НЕОБХОДИМОСТИ НАПРАВЛЯЮТ ЗАПРОСЫ 
ОТВЕТСТВЕННЫМ ЛИЦАМ. СЕГОДНЯ МЫ ПУБЛИКУЕМ НЕКОТОРЫЕ ПИСЬМА  ЧИТАТЕЛЕЙ.  

Почему гибнут саженцы

Отвечает замначальника управления городского 
хозяйства и транспорта администрации Орла Александр 
Филатов:

– Новые деревья были посажены по инициативе общественных орга-

низаций на аллее имени Клавдии Наумовой 18 апреля этого года. Уход за 

новыми деревьями в муниципальный контракт не входит. Известно, что 

саженцы были подарены общественным организациям для проведения 

экологической акции лесным хозяйством Глазуновского района. Не все 

из саженцев успешно прижились, произошла естественная выбраковка. У 

муниципального предприятия «Зеленстрой» имеются в резерве такие же 

саженцы, так что на месте погибших будут высажены новые. Будем наде-

яться, что они успешно приживутся и порадуют горожан.

– Я часто прогуливаюсь по левому берегу реки Орлик. Недавно там по-
садили новые деревья - очень редкие красные дубы, о которых я даже раньше 
не слышала. Однако спустя некоторое время, к моему большому сожалению, 
некоторые саженцы совсем засохли и погибли, другие тоже начинают вы-
сыхать. У меня душа болит за эти деревья, ведь за ними надо ухаживать, 
поливать их. А иначе зачем же их посадили? Я  поливаю два деревца, но в 
силу возраста не могу ухаживать за всеми. Скажите, кто должен за ними 
следить? Очень грустно видеть такую картину. 

Клавдия Гавриловна, Орел

В последнее время участились звонки в редакцию с обращениями по поводу не-
своевременного вывоза мусора, образования свалок на контейнерных площад-
ках, а также стихийных свалок. Этот вопрос рассматривался на рабочем совеща-
нии в администрации Орла 16 мая.  

Подготовила Вероника ИКОННИКОВА     

Как сообщил руководитель МКУ «УКХ Орла» Дмитрий 
Зуев, переулок Пищевой был включен в план ремонта 

дорожной сети. 16 мая началась процедура торгов, со-

ответственно, 16 июня торги должны быть окончены, 

и подрядчик приступит к выполнению ремонта. Срок 

исполнения работ — месяц.

Кроме того, в Орле ведется гарантийный ремонт дорог 

и ямочный текущий ремонт. По гарантийным случаям 

исправляют недостатки три подрядчика, они должны 

завершить работу до 25 мая. Плановый ямочный ремонт 

осуществляется силами «Спецавтобазы», нареканий по 

данному направлению  пока не возникает. 

Когда исчезнут свалки

Как сообщил руководи-
тель МКУ «УКХ Орла» 

Дмитрий Зуев, в начале 
года с компанией «ЭкоТек» 
был заключен договор на 
вывоз отходов с 43 контей-
нерных площадок и несанк-
ционированных свалок. На 
первый квартал 2017 года 
предприятию было вы-
делено 8 млн рублей, срок 
контракта истек 31 марта. 

– Доведение лимитов 

средств для заключения 

следующего договора до 

МКУ «УКХ Орла» произо-

шло только в конце апреля. 

Соответственно, весь апрель 

услуги по вывозу мусора 

«ЭкоТек» не оказывал. Уда-

валось в отдельных случаях 

решать данные вопросы на 

основе договоренностей с 

руководством предприятия. 

На сегодня для заключения 

следующего контракта про-

водятся торги, итоги кото-

рых станут известны 

15 июня. Сейчас с компанией 

«ЭкоТек» заключены прямые 

договоры на общую сумму 

500 тысяч рублей. К сожале-

нию, этой суммы не хватит 

для полноценной уборки 

города до окончания торгов. 

Поэтому УКХ совместно с 

предприятием ищет выход из 

сложившейся ситуации. На 

данный момент удается ре-

шать только наиболее острые 

вопросы по заявкам жителей 

в течение двух-трех дней, – 

сообщил Дмитрий Зуев.

Первый замглавы админи-
страции Орла Александр Му-
ромский поручил руководи-

телю УКХ Орла совместно с 

финансово-экономическим 

управлением проработать 

вопрос доведения лимитов, 

проведения торгов и сво-

евременного заключения 

договора, чтобы избежать 

повторения подобной ситу-

ации. 

– Средства, которые будут 

выделены в ближайшее вре-

мя, позволят оплатить вывоз 

мусора только до конца лета. 

Следующий контракт дол-

жен быть заключен в сентя-

бре. Чтобы не было сбоев, 

об этом надо подумать уже 

сейчас, в июне нужно рас-

смотреть поправки в бюджет 

и начать процесс проведения 

торгов, – пояснил Александр 

Муромский.

Главы четырех районов 

Орла сообщили, что еже-

дневно подают заявки в 

УКХ, сообщают о несанк-

ционированных свалках, по 

возможности привлекают 

к работе экологические от-

ряды, МУП «Спецавтобаза», 

предприятия, которые идут 

навстречу. Было отмечено, 

что в некоторых местах даже 

ликвидированные несанк-

ционированные свалки воз-

никают заново очень быстро, 

даже несмотря на то, что 

сотрудники административ-

но-технического контроля 

регулярно штрафуют граж-

дан. Удачным был признан 

опыт по высадке саженцев 

деревьев на месте ликвиди-

рованных свалок, его поре-

комендовали применять во 

всех районах Орла. 
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Семейный 
талисман

По условиям кон-

курса каждая семья, 

победившая в одной из 

четырех номинаций, 

должна была показать и 

хранимую в поколени-

ях реликвию. Старшая 

дочь Крохиных Свет-

лана Юрьевна проде-

монстрировала красную 

юбку – венчальный на-

ряд своей прапрабабуш-

ки. Счастливая в браке 

женщина передала его 

своей дочери, та – сво-

ей, и вот уже шесть по-

колений семьи передают 

по женской линии этот 

предмет ритуальной 

одежды и даже на время 

уступают его невестам-

родственницам. То ли 

юбка и впрямь обладает 

необъяснимой магией, 

то ли женщины в этом 

уже сильно разветвлен-

ном роду изначально не 

ошибаются с выбором 

спутника жизни, но за 

полтора века ни одна 

невеста не обманулась 

в своих ожиданиях: все 

живут в любви и согла-

сии, рожают здоровых, 

способных к наукам и 

творчеству детей. 

Золотая пара
Наглядный пример 

– Крохины. Вместе уже 

На виду у внуков
Финалистами областного конкурса «Семья-2017» стали супруги Крохины – 
Юрий Дмитриевич и Тамара Андреевна

50 лет. Признаются, 

что это была любовь с 

первого взгляда. Позд-

ним июльским вечером 

студент шестого курса 

столичного института 

увидел в переполнен-

ном автобусе красивую 

девушку. Не без робости 

вызвался донести ее 

багаж, и она легко со-

гласилась.

– Все потому, что 

я увидела его глаза, – 

объясняет Тамара Анд-

реевна. – Такие глаза 

не умеют обманывать. 

На первом же свидании 

он исполнил несколько 

песен и я поняла, что 

скучно с этим челове-

ком мне не будет. Через 

месяц мы поженились...

Свадьбу сыграли 

12 августа 1966 года, 

когда город праздновал 

свое 400-летие. Ново-

брачные решили, что 

это хороший знак. Не 

подвела и заветная 

юбка: летом прошлого 

года Крохины в торже-

ственной обстановке, 

устроенной работни-

ками ЗАГСа, отметили 

золотой юбилей сво-

его семейного союза. 

Поздравить юбиляров 

пришли не только 

дочери с семьями, но 

и многочисленные 

родственники: супруги 

выросли в многодетных 

семьях, так что братьев-

сестер и племянников 

у них немало. Правда, 

не хватало младшего 

брата Юрия Дмитрие-

вича – Игоря Крохи-

на, светлого человека, 

тонкого поэта-лирика, 

члена Союза писателей 

России. Он непременно 

посвятил бы юбилярам 

стихотворение, раз-

волновал бы проникно-

венным тостом, сердеч-

ными пожеланиями. 

Живой голос Игоря 

заменили его стихи: 

к 75-летию любимого 

дяди Светлана издала 

посмертный сборник, 

написав к нему теплое 

предисловие.

Темы для 
сочинения

 Из поколения детей 

войны, Крохины-стар-

шие много пережили и 

охотно делятся воспо-

минаниями: пусть дети 

и внуки знают свои кор-

ни, своих предков. Вот и 

13-летняя Наташа, дочь 

Светланы, для докла-

дов по истории провела 

собственные расследо-

вания. С подачи дедуш-

ки она сделала со-

общения о двоюродном 

прадедушке Михаиле 

Федоровиче Крохине – 

командире торпедного 

катера, принимавше-

го участие в обороне 

Одессы, и двоюродной 

бабушке Анне Дмит-

риевне – отважной 

фронтовой медсестре. 

Планирует написать и о 

прадеде – многолетнем 

председателе одного 

из бывших колхозов 

Залегощенского района 

Дмитрии Федоровиче 

Крохине, фронтовике, 

порядочном и честном 

человеке, ничего не 

просившем у сильных.

По примеру 
отца

Этими же словами 

характеризуют своего 

отца Светлана Буянова 

и Людмила Гонтарь. До-

чери считают, что у них 

самые лучшие родите-

ли. И приводят мно-

жество примеров тому. 

Вот только один из них. 

В свое время девочки 

учились в музыкальной 

школе и, чтобы под-

держать их веру в себя, 

45-летний Юрий Дмит-

риевич тоже поступил 

на вечернее отделение. 

Днем выполнял не-

простые обязанности 

начальника ОТК завода 

«Научприбор», а по ве-

черам с прилежностью 

отличника разучивал 

гаммы. И мама поощря-

ла его занятия. Так все 

и выучились. И хотя обе 

дочери стали врачами, 

любовь к музыке они 

передали по наследству. 

Иван, старший сын 

Людмилы, окончил 

хоровую школу, дочь 

Ирина – воспитанни-

ца хореографической 

школы, губернаторская 

стипендиатка. Наташа 

обучается спортив-

ным танцам, чувствует 

музыку и пятилетний 

Саша Гонтарь. Ну, а 

таланты старшей из 

внучек, Ольги Буяно-

вой, все увидели на це-

ремонии чествования: у 

девушки золотые руки, 

она преуспела во многих 

видах рукоделия. На все 

семейные праздники 

внуки готовят концерт-

ные программы, в ко-

торых выступает и дед. 

Когда он поет, играет на 

пианино или гармошке, 

дочери любуются Та-

марой Андреевной: в ее 

глазах столько нежно-

сти к мужу, что всякому 

понятно: их мама – 

счастливая женщина. 

«Редкая» 
профессия

Правда, это совсем 

не просто – быть женой 

такого незаурядного 

человека. Выйдя замуж 

за дипломированного 

инженера, она тоже по-

шла учиться и, будучи 

молодой матерью, окон-

чила заочно столичный 

техникум, получила 

профессию экономиста-

плановика. Растила до-

черей, как и муж, всегда 

отличалась радушием 

и гостеприимством. И 

на «Научприбор» в 1972 

году они пришли вместе: 

вначале строили цеха, 

потом трудились в них.

– Я испытывал такую 

гордость за нашу про-

дукцию, что считал 

личным оскорблением, 

если видел некачествен-

ную работу, – вспоми-

нает Юрий Дмитрие-

вич. – И когда от меня 

потребовали пойти про-

тив совести, я оставил 

должность начальника 

ОТК и перешел в рабо-

чие. Жена поняла меня.

Но и в новой ипоста-

си Юрий Крохин проя-

вил себя. Его, опытного 

инженера, направляли 

в страны дальнего и 

ближнего зарубежья 

вводить в эксплуата-

цию и обучать персонал 

обслуживанию сделан-

ного в Орле оборудова-

ния. Кроме неизменных 

благодарностей он ото-

всюду привозил и песни 

на языке оригинала. И 

первой слушательницей 

была Тамара Андреевна.

Через две недели 

Юрию Дмитриевичу 

исполнится 79 лет, но 

все «пенсионные» годы 

он работает. Помимо 

дипломной, освоил с 

десяток рабочих про-

фессий. Его многогран-

ные умения и познания 

породили у коллег шут-

ку: «У Дмитрича редкая 

профессия: он старший 

инженер-сантехник 

6-го разряда по на-

стройке компьютеров».

Шутки шутками, но 

и сегодня все неполадки 

в квартире он устраняет 

сам. Даже итальянской 

стиральной машине по-

дарил вторую жизнь.

Любимый тост
Над фортепьяно в 

доме Крохиных висят 

портреты внуков и 

внучек. О каждом рас-

сказывают с удоволь-

ствием, видно, что все 

поколения в этой семье 

духовно очень близки. 

Юрий Дмитриевич 

признается, что, когда 

садится к инструмен-

ту, ему важно видеть 

эти лица, быть у них 

на виду. О них, своих 

внуках, он думает и 

когда произносит свой 

любимый тост: «За то, 

чтобы не исхудать!». И 

все знают, что речь не 

о мышцах и обхвате 

талии. Крохин-старший 

имеет в виду незапят-

нанную честь и славу 

своего рода, главную 

ношу нескольких по-

колений семьи. Дальше 

по жизни ее понесут 

внуки. И эта слава не 

может быть худой – 

только доброй.

Валентина 
НОВОШИНСКАЯ

Фото Светланы 
БУЯНОВОЙ
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За и против
Поводом для разгово-

ра послужили два прак-

тически диаметрально 

противоположных 

законопроекта, внесен-

ных в Государственную 

думу РФ. В первом (ав-

тор депутат В.А. Тюль-

панов) предлагается 

предоставить регионам 

право самостоятельно 

принимать решение о 

необходимости установ-

ки беби-боксов. Автор 

второго законопроекта 

депутат Елена Мизули-

на предлагает признать 

недопустимой деятель-

ность, направленную на 

организацию аноним-

ного оставления детей. 

Более того, законода-

тельно предусмотреть 

ответственность для 

юридических лиц за 

создание, содержание и 

предоставление таких 

мест.

Трудно поспорить с 

позицией Владимира 

Круглого, суть которой 

в том, что, даже если 

благодаря нововведе-

нию удастся спасти хотя 

бы одну детскую жизнь, 

такой инструмент имеет 

право на существова-

ние.

– «Колыбель надеж-

ды», как еще называют 

беби-боксы, может стать 

последним шансом со-

хранить ребенку жизнь, 

– уверена и Татьяна 
Воробьева, отдавшая 
работе в органах соцза-
щиты области не один 

десяток лет.

Кто моя мама?
Противники бе-

би-боксов приводят 

серьезные аргументы 

и опасения. Не при-

ведет ли узаконивание 

анонимного отказа от 

ребенка к резкому росту 

случаев оставления 

новорожденных родите-

лями? Опыт работы уже 

действующих в стране 

и мире беби-боксов 

показывает, что в них 

нередко попадают дети 

по злой воле родствен-

ников матери ребенка. 

Позиция Союза жен-

щин России, которую 

озвучила в ходе кругло-

го стола председатель 
регионального отделения 
Ирина Сафонова, кате-

горична: беби-боксы 

следует запретить.

Присутствующая на 

встрече психолог НКМЦ 
им. З.И. Круглой Нина 
Гончаренко поставила 

перед присутствующи-

ми непростой вопрос: 

не приведет ли практи-

ка установки беби-бок-

сов к тому, что лет через 

10 мы получим поколе-

ние безответственных 

родителей, для которых 

отказ от ребенка станет 

нормой? 

Альтернативным 

способом оставления 

ребенка могут стать 

анонимные роды. Такая 

практика существует 

во Франции. Женщина 

имеет право анонимно 

родить и в последую-

щем отказаться от ново-

рожденного дитя. 

– Беби-боксы на-

рушают право челове-

ка на аутентичность, 

право знать свое проис-

хождение, – убеждена 

главный врач областного 
дома ребенка Людмила 
Грамотина. В ее памя-

ти множество случаев, 

когда в стенах детдома 

появлялись бывшие 

воспитанники, преодо-

левшие не одну тысячу 

километров, чтобы 

задать единственный 

мучающий их вопрос: 

«Кто моя мама?».

На медицинском 

аспекте проблемы по-

строила выступление 

руководитель перина-
тального центра НКМЦ 
им. З.И. Круглой Людми-
ла Крылова.

– Родившая вне 

лечебного учреждения 

женщина подвергает 

смертельной опасно-

сти не только жизнь 

новорожденного, но и 

свою собственную. Она 

может погибнуть из-за 

отсутствия своевремен-

но оказанной помо-

щи, – убеждена врач с 

многолетним опытом.

Позицию Русской 

православной церкви 

представил настоятель 

Никольского храма 

в «Новой Ботанике» 
священник Дионисий 
Костомаров:

– Оставление ма-

терью ребенка – это 

трагедия, и государство 

должно сделать все, 

чтобы предотвратить 

ее. Для этого необходи-

мо создавать широкий 

спектр социальных мер 

поддержки женщин, 

оказавшихся в тяжелой 

жизненной ситуации. 

Создавать социальные 

институты, где они мо-

гут получить не только 

материальную помощь, 

но и психологическую.

Существующий 
опыт

В России первые 

беби-боксы появились 

в 2011 году. Сейчас они 

Где колыбель 
По инициативе члена Совета Федерации от Орловской области Владимира Круглого в Орле состоялась дискуссия 

по поводу целесообразности размещения в нашем регионе специально оборудованных мест, предназначенных для 
анонимного и безопасного оставления новорожденных, так называемых беби-боксов.

действуют в 10 регионах 

страны, в том числе и 

у наших соседей – в 

Курской области. Боль-

ше всего «колыбелей 

надежды» в Красно-

дарском  крае. Всего в 

России установлено 19 

беби-боксов. В них за 

шесть лет было остав-

лено 68 детей. Любо-

пытно, что в некоторых 

регионах страны ноу-хау 

не прижилось. Так, бе-

би-боксы были закрыты 

за ненадобностью в 

Калининградской, Ле-

нинградской и Влади-

мирской областях.

В нашей стране есть 

регионы, в которых 

сама идея анонимного 

оставления детей про-

звучит абсурдно. На-

пример, по чеченским 

обычаям категорически 

запрещается отдавать 

детей или стариков в 

приюты. Это всегда 

считалось позором для 

всего рода, поэтому 

детских домов в Чечен-

ской Республике крайне 

мало. 

А вот в Орловской об-

ласти, по информации 

Людмилы Грамотиной, 

за шесть лет (с 2010 

по 2016 год) через дом 

ребенка прошли все-

го четыре сироты, все 

остальные дети, оказав-

шиеся без попечения 

родителей, имели пап и 

мам, а многие и полный 

комплект бабушек с 

дедушками. 

Только цифры
Будут ли востребова-

ны беби-боксы на Ор-

ловщине или закроются 

за ненадобностью, как 

это случилось в ряде 

областей?

Уполномоченный по 
правам ребенка в Орлов-
ской области Владимир 
Поляков в своем высту-

плении привел следу-

ющие статистические 

данные. За два года в 

регионе был один слу-

чай убийства матерью 

своего новорожденного 

младенца. При этом 

только за минувший год 

в Орловской области 

было произведено пять 

тысяч абортов, тогда 

как за этот же 2016 год 

родилось восемь тысяч 

детей. Только вдумай-

тесь в эти цифры! Пять 

тысяч абортов на восемь 

тысяч родов… И это 

при том море методов 

контрацепции, которые 

ныне доступны каждо-

му. 

Что же может стать 

«колыбелью надежды» 

для пяти тысяч детей, 

которые не появляются 

на свет только на одной 

Орловщине? Здесь 

участники круглого 

стола были солидарны. 

Как бы это ни звучало 

скучно и занудно, но 

необходимо начинать 

с воспитания молодого 

поколения, с привития 

юношам и девушкам 

семейных ценностей, 

идеалов гуманного и 

ответственного отно-

шения к человеческой 

жизни. Такое мировоз-

зрение было у верующе-

го населения дореволю-

ционной России.

– Все же я склоня-

юсь к тому, что следует 

поддержать законопро-

ект, дающий регионам 

право самостоятельно 

принимать решение о 

беби-боксах. Он более 

взвешенный, дает воз-

можность учитывать 

специфику конкретно-

го региона, – убежден 

Владимир Круглый.

Участники кругло-

го стола не пришли к 

единому мнению по 

обсуждаемому вопро-

су, дискуссия осталась 

открытой. И наверняка 

получит продолжение в 

свете обсуждения путей 

выхода из той демогра-

фической ямы, в кото-

рую снова погружается 

Россия в связи с тем, что 

подросло самое мало-

численное поколение 

россиян, родившихся в 

лихие девяностые.

Ирина САМАРИНА

для наших малышей?
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Программа семина-
ра для делегации 

из 12 человек, сфор-
мированной НПЦ 
«Холокост», была 
представлена лекци-
онными и практиче-
скими занятиями с 
позиции проблемного 
изложения многогран-
ных аспектов в изуче-
нии и преподавании 
истории Холокоста.

Дом-музей 
Ванзейской 
конференции

Основная часть 

учебных мероприятий 

проходила в Доме-музее 

Ванзейской конферен-

ции в Берлине.

Впечатляет сама 

атмосфера этого места: 

уютная, утопающая в 

садах вилла Марлир, 

расположенная на 

берегу живописного 

озера Ванзее. Вообще, 

вилла Марлир, постро-

енная в загородном 

элитном районе в 1915 

году торговцем Эрнстом 

Марлиром, была местом 

для собраний и конфе-

ренц-центром эсэсовцев 

с 1941 до 1945 годов. Еще 

в начале ХХ века дом 

на озере привлек вни-

мание немецкой элиты. 

Здесь отдыхали и лечили 

нервы воины Третье-

го рейха. Здесь же — в 

абсолютной тайне — 20 

января 1942 года прошла 
так называемая Ванзей-
ская конференция – со-
вещание представителей 
правительства и руко-
водителей нацистской 
партии Германии, где 
были определены пути и 
средства «окончательно-
го решения еврейского 
вопроса». 

До рокового совеща-
ния «нежелательные» 
уже высылались и унич-
тожались по всей Ев-
ропе под руководством 
Рейнхарда Гейдриха 
(начальника Главного 
управления имперской 
безопасности) и Адоль-
фа Эйхмана (эксперта 
по депортации), но 
нацисты надеялись, 
что эта конференция 
поможет оптимизиро-
вать процесс. После-
дующий Ванзейский 
протокол «разложил все 
по полочкам» с порази-
тельным бесстрастием 
и прозрачностью. С тех 
пор та встреча вошла в 
историю как Ванзей-
ская конференция.

В настоящее время 

здесь мемориальный 

и образовательный 

центры, подробно рас-

крывающие историю, 

механизмы и обстоя-

тельства уничтожения 

европейских евреев в 

зоне влияния фашист-

ской Германии.

Открылся мемориал 

20 января 1992 года в 

день 50-й годовщины 

конференции. Постоян-

ная выставка прослежи-

вает хроники событий, 

приведших к этому ужа-

сающему мероприятию, 

начиная с 1933 года.

Музей включает три 

зоны. На первом этаже 

экспозиция озаглавлена 

как «Ванзейская конфе-

ренция и истребление 

европейских евреев». 

Эта выставка посвяще-

на фактам, приведшим 

к Холокосту.

В ходе экскурсии, 

проводимой Александ-

ром Клиймуком, мы 

ознакомились с доку-

ментальными материа-

лами, рассказывающи-

ми о положении евреев 

до Ванзейской конфе-

ренции, и как карди-

нально изменилась их 

жизнь после принятия 

одного из бесчеловеч-

ных решений ХХ века, 

предусматривающих 

уничтожение целого на-

рода. Экспозиции пред-

ставляют своего рода 

трансформацию «норм» 

антисемитской направ-

ленности по отношению 

к евреям через трагизм 

их исторической судь-

бы. Специфика подачи 
информации интересна 
тем, что ставится ак-
цент не на шокирующих 
фактах, а на их вдумчи-
вом осмыслении.

Александр Клий-
мук рассказал о том, 
как центр работает со 
школьниками. Для 
меня было чрезвычайно 
интересно знакомство с 
современной образова-
тельной технологией – 
«взаимная экскурсия». 
Участникам предлага-
ется самостоятельно 
изучить определенный 
раздел экспозиции и 
подготовить для других 
экскурсантов краткий 
обзор раздела, основы-
ваясь на наиболее зна-
чимых, по их мнению, 
экспонатах. 

Методика дает воз-

можность научить 

школьников работать 

с различными источ-

никами информации, 

фотографиями как сви-

детельствами событий, 

развивает коммуника-

тивные способности 

школьников, заключает 

в себе огромный вос-

питательный потенциал 

и мотивацию к более 

глубокому исследова-

нию темы. 

Этот подход будет 

использоваться мною 

в образовательном 

пространстве наше-

По следам 
Третьего рейха Часть I

Мне невероятно повезло принять участие в Международном Ванзейском семи-
наре педагогов России в Берлине. Это большая удача, которая может случиться 
в жизни далеко не каждого работника образования.

Дом–музей Ванзейской конференции

Зал, где был подписан акт о капитуляции Германии

Наша группа с экскурсоводом Александром Клиймуком

го школьного музея 
«Зеркало истории», 
транслирован педагогам 
орловского региона.

Музей имеет сайт, 
http://www.ghwk.de/
ru.html, в том числе, на 
русском языке. Здесь 
дана вся информация о 
Ванзейской конферен-
ции, а также опублико-
ван ее протокол.

Еще один методиче-
ский прием, который 
я буду обязательно 
использовать в своей 
работе, – это «Лента 
времени», лежащая в 
основе семинарского за-
нятия Рут Пройссе «Пе-
дагогическая программа 

Дома-музея Ванзейской 

конференции. Обхожде-

ние с темой национал-

социализма после 1945 

года». Идея заключена в 

необходимости вспом-

нить и расположить на 

«Ленте времени» основ-

ные события истории 

Холокоста, начиная от 

прихода Гитлера к вла-

сти до окончания Вто-

рой мировой войны, что 
позволяет представить 
исторические события 
во временном простран-
стве и способствует, тем 

самым, установлению 

причинно-следствен-

ных связей. 

Принципиально 

новым для меня явилось 

практическое занятие с 

документами из архива 

Международной службы 

розыска в Бад Арольсене 

(Элизабет Швабауэр), 

где созданы картотека 

тех, кто в первые по-

слевоенные годы на-

ходился в лагерях для 

перемещенных лиц, и 

база на тех, кто проходил 

лечение в лазаретах лаге-

рей. Работа с архивными 

документами для нашего 

школьного музея пред-

ставляет ценнейший 

источник информации, 

позволяет расширить 

поле исследовательской 

и проектной деятельно-

сти лицеистов в изуче-
нии судеб миллионов 
людей: угнанных на 
принудительные работы 
в Германию и военно-
пленных. 

Ключевым событием 
семинара стало пред-
ставление опыта работы 
педагогов России: как 
организованы изучение, 
сбор краеведческих 
материалов, сохранение 
памяти о Холокосте в 
регионах нашей страны. 
Обмен опытом и идеями 
о перспективах препо-
давания темы Холокоста 
в образовательных орга-
низациях России позво-
лил каждому участнику 
по-новому посмотреть 
на итоги собственной 
работы, а самое главное 
– спроектировать для 
себя дальнейшую стра-
тегию в преподавании 
данной темы. 

В плане расширения 
историко-культурной 

компетентности в во-

просах истории Холоко-

ста особенно сильные 

драматические впечат-

ления оставили места 

памяти. 

Марина САМАРИНА, 
преподаватель лицея 
№ 18, руководитель 

музея «Зеркало истории»

Продолжение 
следует.
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В чемпионате приняли 
участие команды из всех 

городов и районов области. 
Всего более 60 человек. 

Все участники были не 

моложе общеустановлен-

ного пенсионного возраста: 

мужчины – 60 лет и старше, 

женщины – 55 лет и старше.

В состав каждой коман-

ды вошли два человека, из 

которых один – уверенный 

пользователь, один – начи-

нающий. 

– Мы проводим боль-

шую планомерную работу 

по обучению пенсионеров 

компьютерной грамотности, 

– сказал председатель Орлов-
ского регионального отделения 

Общероссийской обществен-
ной организации «Союз пенси-
онеров России» Иван Мося-
кин. – Сейчас практически 

в каждом районе области 

уже работают компьютерные 

курсы по обучению граждан 

«золотого возраста» инфор-

мационным технологиям. 

И вот результат: сегодня у 

нас в чемпионате участвуют 

представители всех городов и 

районов. 

Главные призы получили 

победители в абсолютном 

первенстве: за первое место 

– планшеты от Орловского 

филиала ПАО «Ростелеком», 

за второе и третье место – 

планшеты от Орловского фи-

лиала АО «Россельхозбанк» и 

Орловского отделения ПАО 

«Сбербанк России». 

Среди начинающих 

пользователей первое место 

завоевала Е.Ю. Береговая из  

Орла, второе – тоже у орлов-

чанки Е.В. Мартыновой, а 

третье место – В.В. Демина из 

Верховского района.

Лучшим среди уверенных 

пользователей стал 

Б.К. Кичкин из Орла, второе 

место – у Л.М. Мосина из 

Троснянского района, третье 

место – А.М. Прохоров из По-

кровского района.

В общекомандном зачете 

победила команда Желез-

нодорожного района Орла, 

второе место заняла команда 

Северного района Орла, тре-

тье – команда Мценска. 

Участники, занявшие 

первое место в личном зачете, 

будут представлять Орлов-

скую область на VII Все-

российском чемпионате по 

компьютерному многоборью 

среди пенсионеров в городе 

Санкт-Петербурге 25–27 мая.

В Орле прошел IV чемпионат 
по компьютерному многоборью среди пенсионеров
12 мая в Орловском государственном университете имени И.С. Тургенева прошел IV чемпионат 
Орловской области по компьютерному многоборью среди пенсионеров 

Соревнования пройдут на стадионе 
«Северный» в Медведевском лесу. 

Торжественное открытие состоится в 
11.30. А первые группы выйдут на старт 
в 12.00.

 Во время состязаний участники при 

помощи карты и компаса должны найти 

на местности определенное количество 

контрольных пунктов и как можно ско-

рее добраться до финиша.

 В соревнованиях по спортивному ори-

ентированию примут участие 73 региона 

России. Предполагается, что в Орловской 

области на старт выйдут около двух тысяч 

человек: школьники и студенты, члены 

трудовых коллективов, профессиональ-

ные спортсмены.

 Победители получат медали, дипломы 

и памятные призы Министерства спорта 

Российской Федерации, а также Управ-

ления физической культуры и спорта 

Орловской области, Федерации спортив-

ного ориентирования Орловской области, 

СДЮСШОР № 10.

«Российский азимут-2017»
20 мая в Орле пройдут соревнования по спортивному ориентированию «Российский азимут-2017»

Очередная победа 
Туйнова
В апреле орловский кикбоксер одержал 

победу в Хорватии. А 6 мая стал лучшим 
на немецкой земле. В соперники достался 
хозяин ринга Себастьян Мендез. Он продер-
жался все три раунда, но в итоге проиграл 
по очкам, сообщает сайт «Истоки». 

Немец старше Влада на добрый десяток лет. Вдобавок выше и 

тяжелее. Но на ринге разницы в возрасте и габаритах никто и не 

заметил. Теперь у Владислава 29 побед и два поражения. У Мен-

деза это было 14-е поражение, а побед в его активе – 58.

Орловцев приглашают 
принять участие в акции 
«На работу на велосипеде»
В пятницу, 19 мая, при поддержке Министерства транспорта РФ пройдет 

всероссийская акция «На работу на велосипеде». 

Ее основная цель — показать, что, вопреки существующим стереотипам, 

велосипед может быть эффективной и разумной транспортной альтернати-

вой. Он также является хорошим способом поддержания физической формы, 

инструментом для улучшения экологии и транспортной ситуации в городе. 

– Примите участие в акции и обменяйте утренние пробки на удоволь-

ствие, знакомое каждому с детства, – призывают организаторы.

В акции примут участие 90 городов России. 
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Почтальон и почта

«Показательные 
выступления»

У почтальонов КАК 

БЫ существует возмож-

ность дополнительного 

заработка.

Во-первых, между 

сетью магазинов «Эль-

дорадо» и Управлением 

федеральной почтовой 

связи Орловской об-

ласти заключен договор 

о распространении 

печатной рекламной 

продукции магазинов 

электротехники. Думаю, 

многие чертыхались, 

в очередной раз обна-

ружив в своем почто-

вом ящике рекламную 

газетку «Эльдорадо». 

Каюсь: ее разносим мы, 

почтальоны.

Не знаю, насколько 

прибылен договор для 

управления, а почтальон 

за одну брошенную в 

ящик такую газету или 

листовку получает 15 

копеек.

Картина в целом вы-

глядит так. Два раза в 

месяц в отделение связи 

приходит несколько 

сот килограммов это-

го бумажного спама и 

разнарядка – по каким 

конкретно адресам эту 

«прелесть» предстоит 

разнести. Каждый поч-

тальон забирает на свой 

участок необходимое 

количество газет – в со-

ответствии с указанны-

ми адресами. 

На мой участок при-

шло 1067 газет «Эльдора-

до». Каждый дом должен 

быть «упакован» от и до, 

то есть «спам» обязан 

попасть в КАЖДЫЙ 

поч товый ящик. На 

моем участке большая 

часть домов – четырех-

Продолжаем историю журналиста, ставшего почтальоном. Начало в номере № 17 от 5 мая 2017 года.

подъездные девятиэтаж-

ки. В каждой – по 144 

квартиры. Для разноо-

бразия наличествовал 

и восьмиподъездный 

9-этажный дом – 270 

квартир. 270 газет «Эль-

дорадо» весят, как ведро 

воды. Соответственно, 

отправляться на уча-

сток разносить текущую 

корреспонденцию и при 

этом тащить с собой 

«ведро» невозможно 

– очень тяжело получа-

ется. Значит, в этот дом 

нужно делать отдель-

ный рейс. Хочешь до 

основного обхода своего 

участка, хочешь – по-

сле: дело твое. А домов, 

которые мне предстояло 

«отоварить» этой зло-

получной «эльдорадой», 

– девять! А разнести весь 

«спам» нужно за два дня, 

потому что на третий 

представители заказчи-

ка объезжают все точки 

и проверяют – выпол-

нили почтальоны свою 

трудовую повинность 

или не выполнили. 

Что, вообще-то, глупо, 

поскольку от всей этой 

назойливой рекламы в 

своих почтовых ящиках 

жильцы избавляются 

мгновенно. Поэтому ча-

сто проверяющие ставят 

почтальонам незаслу-

женную «баранку».

Итак, представьте: два 

дня я таскал отдельны-

ми рейсами тяжеленные 

пачки рекламных газет, 

возвращался домой по-

сле 20 часов, частенько 

испытывал агрессию со 

стороны жильцов, если 

те заставали меня за 

распихиванием «спама» 

в почтовые ящики, а в 

результате, за все про все 

прибавка к жалованью – 

около 150 рублей.

Помимо рекламы 

«Эльдорадо», почтальо-

ны разносят несколько 

видов квитанций за 

коммунальные услуги 

(за что доплачивают 

столь же смехотворно) 

и два раза в месяц – 

бесплатную рассылку 

«Российской газеты» (за 

это вообще не доплачи-

вают, хотя она в пять раз 

тяжелее «Эльдорадо»).

Вся эта дополнитель-

ная нагрузка отнимает 

кучу времени. Рабочий 

день в эти «критиче-

ские дни» получается 

12–13-часовым. Впро-

чем, необходима оговор-

ка: никто не запретит 

почтальону уходить с 

работы ровно в 18.00. Но 

если он вознамерится 

это сделать, то все недо-

деланное автоматически 

перейдет на следующий 

день, начнет накапли-

ваться. А поскольку 

каждый почтальон отве-

чает за положение дел на 

персональном участке, 

понятно, что его работу 

за него никто не сделает. 

Если планировать свой 

рабочий день в строгом 

соответствии с трудовым 

законодательством (8 ча-

сов, плюс час на обеден-

ный перерыв), в конце 

концов, объем необра-

ботанной и неразнесен-

ной корреспонденции 

достигнет критической 

массы, приобретя статус 

«неразгребаемого». 

Экипировка
Когда меня прини-

мали на работу (проис-

ходит эта процедура в 

отделе кадров на по-

чтамте), в числе прочего 

отправили к инженеру 

по охране труда. В каби-

нете этого специалиста 

я не только расписался в 

журнале по технике без-

опасности, но и оставил 

свои одежно-обувные 

реквизиты. Как мне 

объяснили, примерно 

раз в год по разнарядке 

приходит форма для всех 

работников почты, в том 

числе – и для почтальо-

нов. Что за форма такая 

– могу судить только по 

картинкам в интернете. 

В нашем почтовом отде-

лении в казенной форме 

не ходил никто, даже 

старейшины с семилет-

ним стажем.

Теоретически мне 

могли выдать «бэушную» 

поч тальонскую сумку, 

но, как объяснили колле-

ги, толку от нее никакого 

– неудобная. Практичнее 

почту каждого конкрет-

ного дома упаковывать в 

обычные пакеты-майки, 

а ежедневную совокуп-

ность этих пакетов загру-

жать в нечто просторно-

прочное.

Но это все ерунда…

Как, по-вашему, 

поч тальоны попадают в 

подъезды, приватность 

которых защищена до-

мофоновыми замками? 

Правильно, при помощи 

ключей. Я пребывал в 

наивной уверенности, 

что почтальонам выдают 

универсальные клю-

чи. Есть «штыри», есть 

плоские черные, и есть 

«таблетки». Стало быть, 

три ключа на все случаи 

домофонов.

Фигушки! В действи-

тельности, никакого 

универсализма. К каждо-

Почему страдают спи-

на и ноги, думаю, и так 

понятно. Можно обойти 

свой участок один раз за 

день, прихватив с собой 

все сразу (но это ОЧЕНЬ 

тяжело, и вот – спина), а 

можно брать подъемные 

объемы корреспонден-

ции, но выходить на 

участок два-три раза (а 

это – ноги). Кстати, как 

выяснилось, «аморти-

зация» носков и обуви 

просто чудовищная.

Со зрением дело об-

стоит так. «Сажает» его 

не столько канцелярская 

работа в отделе достав-

ки, сколько разноска 

корреспонденции по 

домам. В половине подъ-

ездов наших многоэта-

жек свет столь скуден, 

что разглядеть номер 

квартиры на каждом 

извещении или письме, 

которые предстоит опу-

стить в почтовый ящик, 

очень трудно. Да и но-

мера квартир на самих 

ящиках практически не 

видны в полумраке.

Вместо резюме
В нашем отделении 

значительная часть 

почтальонов – пенси-

онерки. (Я был един-

ственным мужчиной). 

Девять с небольшим 

тысяч рублей в месяц – 

это хорошая прибавка 

к столь же смехотвор-

ной пенсии. Уверен, в 

большинстве других 

отделений почтовой 

связи картина такая же. 

А теперь давайте пред-

ставим, что произойдет, 

если Правительство 

России вдруг сдержит 

свое давнее обещание, и 

все пенсионеры получат 

достойную пенсию, на 

которую можно будет 

нормально жить, не счи-

тая копейки. Правильно! 

Все пенсионерки тут же 

с этой каторжной поч-

товой работы сбегут. 

А молодежь туда не пой-

дет ни за какие ковриж-

ки. И ждет тогда Почту 

России грандиозный 

коллапс.

Впрочем… Достойной 

пенсии в ближайшие 100 

лет пенсионерам не до-

ждаться. Спи спокойно, 

Почта России.

Николай ПАВЛОВ
Фото автора

му подъезду – свой ключ. 

Мои 18 жилых много-

этажек – это в общей 

сложности 52 подъезда. 

Вот 52 подъездных ключа 

я каждый день с собой и 

носил. Спасибо, что каж-

дый промаркирован.

Здоровье 
Почтальон – это, 

пожалуй, единственная 

профессия, на которой 

одновременно можно 

«посадить» зрение, ис-

портить желудок и на-

жить хронические боли 

в спине и ногах.

Никто не запретит 

почтальону с 13 до 14 

часов дня использовать 

оговоренный официаль-

ным режимом работы 

перерыв и полноценно 

обедать. Вот только если 

он потратит днем час на 

еду, вечером освободит-

ся (то есть сделает все, 

что надлежит сделать 

именно в этот день) 

на час позже. Чем это 

чревато, можно понять 

из всего изложенного 

выше. Поэтому даже 

самым опытным по-

чтальонам не приходит 

в голову прерываться 

на обед. Сидят на своих 

рабочих местах, обра-

батывают, сортируют, 

оформляют корреспон-

денцию и жуют всу-

хомятку принесенные 

из дома бутерброды. 

Желудку – кирдык.
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СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЙ МАГАЗИН 
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СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЙ МАГАЗИН 
ГАЗОВОГО ОБОРУДОВАНИЯ

Она будет насыщена различными мероприятиями: театрали-
зованными экскурсиями, уличными акциями, библио-кве-

стами, презентациями и праздниками.

Неделя библиотек в Орле
С 22 по 28 мая в Централизованной библиотечной системе города состоится традиционная Неделя библиотек 
«Библиотеки – городу, город – библиотекам», посвященная Дням славянской письменности и культуры и обще-
российскому Дню библиотек.

23 мая в 12.00 в Централь-
ной городской библиотеке 
им. А.С. Пушкина состоится 
презентация сборника твор-
ческих работ «Знаменит Орел 
своими именами». Конкурс 
проходил в рамках программы 
подготовки и празднования 
450-летия основания Орла при 
участии Орловской областной 
организации Союза писателей 
России. По его итогам был из-
дан сборник, в который вош-
ли стихотворения, рассказы, 

эссе, очерки, сочинения 31 
победителя. В презентации 
примут участие представители 
администрации области и го-
рода, писатели и краеведы, ра-
ботники музеев и библиотек.

 Ключевым моментом Не-
дели библиотек станет вруче-
ние муниципальной премии 
«Лучший библиотекарь горо-
да Орла», которое состоится в 
Центральной детской библио-
теке им. И.А. Крылова 25 мая в 
10.00.

Музей Алексея Ермолова приглашает всех желающих на открытие большой 
и малой диорам в честь 240-летия выдающегося земляка. Зрителям покажут экспозиции 
«Бой за батарею Раевского» и «Ермолов — герой Бородино», сообщает сайт РИА 57.

В Орле пройдет открытие диорамы Ермолова

Орловцы также посмотрят фильм «Имя побе-
ды: Алексей Ермолов». Мероприятие начнется 
24 мая в 12.00. Желающих просят собраться на 
площади перед зданием администрации Желез-
нодорожного района.

Памятник герою Отечественной войны 1812 

года генералу Ермолову расположен в самом 
центре города Орла, в одноименном сквере. Его 
возвели в рамках подготовки к празднованию 
200-летия победы в Отечественной войне 1812 
года на средства жителей города и обществен-
ных организаций.
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